

L'IMPORTANCE DE LA CERTIFICATION FSC® POUR L'ÉCONOMIE FORESTIÈRE SUISSE

La législation suisse dans le domaine de la sylviculture est exemplaire et compte parmi les plus strictes au monde. Néanmoins, la certification FSC® offre des avantages supplémentaires, notamment en matière de protection des écosystèmes et des espèces menacées. Compte tenu de l'accord mondial sur la protection de la nature et de la situation insatisfaisante de la biodiversité en Suisse, cela revêt une importance particulière.

Préservation des Hautes Valeurs de Conservation (HCV*)

- Protection d'espèces rares et menacées**
Dans les forêts FSC, les hautes valeurs de conservation (HCV), telles que les sols sensibles ou les habitats rares, sont identifiées et protégées. Les habitats des espèces menacées sont ainsi préservés. Ceci est particulièrement important en Suisse, où de nombreuses espèces sont menacées par la perte de leur habitat.
- Préservation des écosystèmes naturels**
En préservant les HCV, le FSC contribue à garantir et à renforcer les services écosystémiques naturels, tels que le stockage de l'eau et la protection des sols. Ces services sont essentiels pour le maintien des fonctions écologiques et de la qualité de vie en Suisse.
- Promotion de la biodiversité**
Les mesures prises dans le cadre du concept HCV, telles que la conservation du bois mort et l'évitement des arbres non indigènes, favorisent la biodiversité dans les forêts. Cela contribue à préserver la diversité génétique et à renforcer la résilience écologique de nos forêts.
- Reconnaissance internationale et crédibilité**
La gestion de surfaces à haute valeur de conservation selon des plans de gestion HCV offre une plateforme reconnue et crédible pour documenter et améliorer la qualité écologique des forêts suisses selon des normes internationales.



Source: FSC Suisse

Promotion de surfaces forestières naturelles

En Suisse, les forêts certifiées FSC présentent en moyenne plus de surfaces naturelles et parfois aussi des réserves que les forêts non certifiées. Cela contribue de manière déterminante au maintien de la diversité écologique.

FSC Suisse définit une utilisation restrictive des produits phytosanitaires afin de protéger les nappes phréatiques et la qualité des sols. La vidéo d'application, à laquelle FSC Suisse a participé, attire l'attention sur l'utilisation correcte des produits phytosanitaires dans les forêts suisses.

Protection des sols forestiers

La circulation sur les sols forestiers FSC est soumise à des règles strictes qui vont au-delà des lois fédérales. La santé du sol et l'espace vital qu'est le sol sont ainsi protégés.

* High Conservation Values

Contrôles sans faille et audits indépendants

Contrairement à d'autres certifications, le FSC exige des contrôles et des audits réguliers et indépendants tout au long de la chaîne de production, ce qui crée de la transparence et de la confiance.

Obligation de documentation et professionnalisation

L'obligation stricte de documentation sous le règlement FSC facilite le respect des règlements commerciaux internationaux et favorise la professionnalisation des entreprises forestières. C'est aussi pour cette raison que le FSC est souvent exigé par les acheteurs de bois étrangers.

Critère possible dans les marchés publics

Le FSC est reconnu comme un label environnemental qui peut être exigé dans le cadre des spécifications techniques. Le label FSC répond aux exigences de la Confédération d'être accessible à tous et indépendant, et d'utiliser des critères transparents, objectifs et non discriminatoires.



Source: FSC / Jesús Antonio Moo Yam

Perspective mondiale et disponibilité des ressources en bois

Comme le bois certifié FSC est disponible dans le monde entier, il présente une disponibilité très élevée. Actuellement, il n'est pas possible de se procurer tous les matériaux à base de bois nécessaires en provenance de l'intérieur du pays. En choisissant du bois certifié FSC, on s'assure que les normes de gestion forestière responsable sont également respectées à l'étranger. La grande disponibilité et les normes élevées font de ce label une preuve de gestion forestière responsable très demandée dans le monde entier.

Prise de décision participative

Le FSC encourage la participation de différents groupes d'intérêt, tels que les organisations environnementales, les entreprises et les communautés locales, aux processus de décision. Les parties concernées peuvent exprimer leurs préoccupations par le biais de consultations ou de dialogues, y compris lors du processus de révision de la norme gestion forestière pour la Suisse et la Principauté du Liechtenstein: tous les projets sont soumis à une consultation publique. La participation élevée au système FSC favorise la transparence, la compréhension des différentes perspectives et contribue à la prévention des conflits ainsi qu'à la réalisation de solutions à long terme dans les forêts suisses.

Conclusion

En Suisse, la certification FSC offre des avantages qui vont au-delà des exigences légales pour la protection de l'environnement, la promotion de la biodiversité et la garantie d'une sylviculture responsable. Elle crée une confiance sociale grâce à des audits indépendants et permet une gestion forestière plus professionnelle et plus transparente. Une perspective équilibrée, prenant en compte les aspects locaux et globaux, est essentielle pour un développement durable.